

LA UNIÓN

PERIÓDICO REPUBLICANO DE OLOT Y SU DISTRITO

SE PUBLICA TODOS LOS SABADOS

CENTRO DE SUSCRIPCIONES.

AÑO I

Calle de Bellaire n.º 8 Centro de Unión Republicana
Por anuncios Esuelas y remitidos dirigirse en la
imprensa de V. Guardiola é hijo.

Olot 25 de Marzo de 1899

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Olot al mes.	0.50 ptas
El trimestre.	1.50
Al año.	5.00
En Provincias trimestre.	2.00

NUM. 2

LIBERTAD

DE PENSAR.

El renacimiento de la libertad de emitir el pensamiento, que tanto se ensalza ahora en los espíritus estrechos é incultos, produce el fanatismo y la preocupación, cuando en un pueblo hay la lavadura permanente de que las inteligencias más poderosas obrando por impulso propio inculcan ideas erróneas, indiscutibles é intolerantes, y poco falta en ciertos casos arrastrar ó perseguir activamente á las personas de buen deseo que pretenden sembrar y divulgar ideas superiores para el bien de la comunidad.

Porque esto es así, resulta que las opiniones que los republicanos mantenemos y el espíritu que nos anima, respecto á los que de nosotros descienden, con los que hacen de nuestro país y sobre todo de nuestra comarca un lugar en donde no existe la libertad de la inteligencia. Desde hace tiempo, yá, el único inconveniente, con las penalidades morales que sostienen y afianzan el estigma social. Es este estigma el único medio que consideran eficaz y lo es de tal manera, que en esta comarca,

se tienen por personas menospreciadas de la sociedad, las personas que profesamos ciertas doctrinas políticas.

Para todo el mundo, excepto para aquellas personas á quienes una fortuna hace independientes de la buena voluntad de los demás, la opinión en este sentido tan eficaz como una ley represiva; tan fácil puede ser aprisionado un hombre como privado de los medios de ganarse el pan.

Los que tienen asegurada la subsistencia y que no esperan favor de los que ocupan el poder ni de ninguna entidad gubernamental, ni del público, no tienen nada que temer de una confesión franca de cualquier opinión, como no sea que, se los maltrate en el pensamiento ó en los discursos de alguno, y no se necesita gran heroísmo para soportar esto. No hay necesidad de ningún llamamiento á la misericordia en favor de tales personas. Sin embargo; aunque no se inflijan grandes males á los que en semejantes circunstancias pensar como nosotros, ello no obsta para que si son espíritus pusilánimes se retraigan por el temor de lo que de ellos dirán.

Convencidos como estamos de la bondad de nuestras ideas y de la santidad de nuestro cré-

do, nos separamos de cuantas rutinas hasta ahora se han seguido, seguras de aunar á nuestro lado cuantos convencidos adeptos sigan las formas Republicanas. Sócrates fué condenado á muerte, pero su filosofía se levantó como el sol en el firmamento y su ley se extendió sobre todo el mundo intelectual. Los cristianos fueron arrojados á los leones, pero la idealidad cristiana se convirtió en un magnífico árbol que dominando los árboles mas viejos y menos vigorosos los agostó en su sombra. Bien es verdad que la intolerancia puramente moral no mata á nadie, ni estirpa ninguna opinión; pero impulsa á los hombres á ocultar sus ideales ó á abstenerse de todo esfuerzo activo para propagarlas. Contribuyendo en nuestra comarca á que vivamos estacionados sin que ni estirpemos el mal por todos conocido, ni hagamos brillar la verdad por muchos deseada. Y así se sostiene un estado de cosas muy poco satisfactorio para el desarrollo de los fines sociales. Mientras no impidamos en absoluto el uso de semejantes medios, á los que padecen esa enfermedad del pensamiento, plan que perturba la paz del mundo intelectual y que marchen las ideas por sus cauces normales tendremos un gran

desconcierto en la marcha política que debe seguirse.

Quizá en ninguna comarca de España se siente tanto como en esta, semejante estado de cosas, los republicanos somos señalados con cierto estigma por profesar semejantes ideales y perseguidos con los castigos de pan y agua; y los carlistas (únicos partidos que tienen arraigo en este país) tenidos por terribles infanzones de las doctrinas antiguas; no permitiendo á unos ni á otros que discutamos y discurremos libremente y que hagamos brillar el sol de la verdad en sus propios ideales. Tanto, que interpuestos entre ambos bandos ciertos elementos sin conciencia, nos dirigen, mandan y gobiernan, por medios impropios por su aplicación.

Un estado de cosas gracias al cual, la mayor parte de esos espíritus que se llaman investigadores, consideran prudente guardar para sí, los verdaderos motivos de sus convicciones, y cuando se dirigen al público, procuran adoptar unas conclusiones que no puedan producir los caracteres francos y atrevidos que adornan el mundo pensador, llamamos nosotros el gobierno moral y material de la farsa. Y si esa farsa se traduce en cohibición de las conciencias por miedo de las amenazas, se

llama el gobierno de la ignominia. Y si la farsa é ignominia la llevan hasta quitar el pan al pobre y la tranquilidad al acomodado y el desprestigio al ilustrado, podemos decir sin embajes, que es el gobierno de la maldad.

Nosotros, sin necesidad de aventurarnos en la región de los principios, podemos tratar una porción de asuntos prácticos que se desenvolverían por sí propios, si en esta comarca la inteligencia humana tomase fuerza y estención, y que no se resolverán en tanto que, lo que puede fortificar y dilatar el perisamamiento humano no sea libre y los que se llaman pensamientos elevados del país nos tengan cohibidos y esclavizados. A estirpar semejante mal dirigiremos nosotros toda nuestra actividad y anhelo, y con ello haremos un gran bien á que consigamos una completa libertad de pensar.

LO DE SIEMPRE

Algún periódico se lamenta de que los generales que están en las prisiones militares carezcan de comodidades; y hace pocos días se dijo que el ministro de la Guerra pensaba habilitar un local especial para presos de alta calidad.

Ya por poco debiera disponerse que este género de presos fuera servido á las horas de comer por Lhardy, y diera *spirées* para no aburrirse.

[Irritante contraste de las cosas humanas]

Va tarde un soldado al cuartel, comete una leve falta, le envían al calabozo y es tratado de la manera más dura.

Roba un pan un hambriento, va derecho á la cárcel, duerme en un calabozo durante meses.

Se pierden tres colonias inmensas, vuelven á la madre patria trescientos mil soldados anémicos, enfermos de muerte; por allá quedaron otros tantos enterrados á montones en los campos fangosos; y el Gobierno quiere depurar responsabilidades y prende á cuatro generales. Y porque son generales se dice que las habitaciones en que están, no son bastante cómodas, que deberían vivir como en sus propias casas.

¿Qué ha de decir el pueblo al leer estas cosas?

Claro es que con más comodidad y más gusto viven Macías, Augusti y Blanco, á quienes no se les ha detenido, porque en esto de las prisiones hay tanta injusticia como en lo de pedir comodidades y holguras para los presos de categoría; pero ya que ha habido que prender á alguien, una de dos, á los presos son tan inocentes como aquellos dos señores, en cuyo caso no habría para qué encerrarlos, á son culpables de toda culpa. Y siendo éstos tan grave, y según el criterio del Gobierno de las de *lesa Patria*, ¿por qué se han de pedir galerías para esos altos militares?

Es lo de siempre. A los de arriba, la consideración, la protección, la lástima; á los de abajo, el palo.

Estamos viendo que uno de estos días se ha de habilitar un pabellón en el ministerio de la Guerra para que los responsables de Cavite y Santiago tengan aposentos aparte, camas de tres colchones, una despensa bien abundante, su partida de tresillo por la noche, y su ratito de paseo por el jardín á las horas de sol.

Y si los centinelas no se acuerdan de saludarles, ¡al cepo!

(De *El Nacional*)

LOS FEDERALES

Con motivo de la unión llevada á cabo entre las dos fracciones en que se hallaban divididos los republicanos federales, el señor Pi y Margall ha dirigido á sus correligionarios un Manifiesto que publica *El Régimen* y en él que el jefe de los pactistas dice entre otras cosas.

Ha terminado felizmente en Madrid la discusión que en el año 1896 surgió entre los federales. De esperar es que termine en toda la Península. No hubo entre nosotros ninguna diferencia de principios: todos hemos continuado sosteniendo el programa de 22 de Junio. Separáronnos sólo cuestiones de procedimiento, y éstas han desaparecido.

De celebrar es tan grato. Después de las tristes circunstancias por que el país atraviesa, la subida al poder de los conservadores, el afán con que se desea reconstituir la patria, la ninguna esperanza de que se la reconstituya sin nuestros principios, exigen que todos unidos los proclamemos, los difun-

damos y no perdonemos ocasión ni medio de realizarlos.

Por nuestros principios se designan todas las funciones de la región y del Estado; de nuestro principio fundamental parten cuantos atribuyen al carácter absorbente del Poder central los males que nos aquejan; urge demostrar que nuestro sistema es el que mejor puede satisfacer las generales aspiraciones del pueblo, ya que resulta ser el más completo, el más lógico, el más racional, el que hace una la nación sin menoscabo de la personalidad ni de la libertad de los grupos que la componen.

Nosotros queremos todos la democracia y la República, porque estimamos incompatible con la dignidad del hombre la limitación del pensamiento y la coacción de la conciencia, y con la soberanía de los pueblos la de los Reyes.

Unos y organizados, federales. Vosotros tenéis un programa claro, concreto, nutrido de reformas encaminadas á establecer, no sólo la libertad sino también la paz y la justicia. Esperadlo á los cuatro vientos, y vuestra será la victoria.

¿DE QUE HA SERVIDO LA MONARQUÍA?

Leemos en un periódico Granadino; que se titula monárquico, un artículo muy bien escrito en el cual se trasluce pero muy claramente, el desengaño en que se hallan sumidos los que creen que el actual régimen de gobierno ha de salvar nuestra patria y copiamos del susodicho lo siguiente:

ESPAÑA Y GRECIA

En la guerra hispano-yanki, el vencedor lo ganó y el vencido ha perdido; en la guerra grego-turca, el vencedor ha perdido y el vencido ha ganado. ¿Por qué?

No creemos que esté de sobra el estudio de este fenómeno. Después de la derrota de Damokos, Grecia gana la isla de Creta, que á tanto equivale la autonomía de la isla bajo el gobierno del príncipe Jorge; la isla de Creta, causa de la guerra, ideal helénico, aspiración constante de las antiguas víctimas de la dominación turca. Después de la derrota (ó lo que dices) de Santiago, España ha perdido, no sólo Cuba, que era la causa de la guerra, sino á Puerto Rico y Filipinas. ¿Cuare causa?

Esas grandes potencias, que después de la derrota de Grecia se pusieron al lado de ésta, arrojando de Creta á los turcos bajo la amenaza de los cañones de sus acorazados,

nos han dejado á nosotros en la estacada, sin dirigir la menor observación al bandolerismo yanqui, que más bien ha sido objeto de sus adulaciones y hasta de sus plácemes. Rusia é Inglaterra, á las que separa un abismo de ódios é incompatibilidades, no han tenido inconveniente en juntarse en acción común para defender los intereses helénicos; Francia é Italia, aún antes del tratado de comercio, se dieron las manos con el mismo fin.

Da la explicación, para nosotros respetable, algún periódico monárquico, que se hace eco de lo que se dice en los círculos diplomáticos de Europa. Ni la opresión de los cristianos de Creta, que ni punto de comparación tiene con la sufrida por los cristianos de Armenia; ni el interés europeo, ni consideración alguna de carácter verdaderamente político ha influido en la actitud de las grandes potencias en favor de Grecia, sino las relaciones estrechas de parentesco del rey Jorge con las dinastías rusa, británica y germanica. Eso dicen y eso creemos.

¡A Grecia le ha servido de algo su dinastía! El rey Jorge, que es un hombre experimentado y prudente, ha salido sacar partido de la derrota misma, poniendo al servicio de su pueblo los vínculos de la sangre y los lazos familiares que le unen con los potentados de Europa. Así se comprende que los helénos estén entusiasmados con su rey, y que no piensen en cambio de régimen. ¡Es natural!

La pobre y desgraciada España no ha tenido siquiera este extremo recurso de lo que podríamos llamar «nepotismo régio», Austria-Hungría, que parece ser la nación de los parientes, no está, para tafetanes, ni mucho menos. Por el contrario, los parientes no tienen atención, ni pueden tenerla, más que para contemplar con terror cómo baja, grano á grano, la arena del reloj que va á señalar la última hora de su imperio que se muere, por interior y absoluta descomposición, precedida por toda suerte de fatalidades y tragedias.

De nada ¡ay! nos han servido los parientes. Ni siquiera tenemos el pretexto de los griegos para entusiasmarnos.

Con lo transcrito de este periódico monárquico, viene á demostrar lo que los republicanos hace ya mucho tiempo sabemos la inutilidad del gobierno monárquico.

La monarquía en nuestra amada España de nada ha servido, sino para hundir todo lo que quedaba, Justicia, Libertad, Honor Nacional y la vida de trescientos mil hombres.

Y ella aún se levanta en medio de este inmenso campo funerario y de este montón de escombros.

¡Ojalá venga pronto nuestra amada República, única tabla de salvación por nuestra aniquilada patria!

CRÓICA

SESION DEL AYUNTAMIENTO

(Escándalo masculino)

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde y con asistencia de algunos Concejales (que poco nos interesa el número que la componían) se celebró el jueves pasado, sesión de segunda convocatoria.

Leída el acta de la sesión anterior... etc.

Se acordó... etc., etc., cuales acuerdos, poco interesan, sino á aquel, etc.

Cuando el Sr. presidente, había expuesto las gestiones que había practicado á favor de la suscripción para sufragar los gastos del material de incendios del Cuerpo de Bomberos; entró un concejal con zuecos (*eslopes*) tomando asiento en el entarimado sin saludar á nadie. Al cabo de poco rato, preguntó al Sr. presidente, si le era permitido (después de estar ya sentado) asistir, á las sesiones de aquella manera; y además, si en las procesiones se podía ir con alpargatas, y gorra; y en blusa creemos que dijo por último, porque eran tales los rumores del público y del Consistorio, que sus últimas frases y barbaridades resultaron ya dudosas para describirlas.

Después que el Sr. presidente le hubo llamado al orden por vez primera, y que fué reanudada la sesión; atacó duramente á los heroicos bomberos y especialmente á sus Jefes, y á renglón seguido, y con menos dureza, á todos sus compañeros (*de penas y fatigas*) diciéndoles cara á cara: Que todos entraban en aquella casa con un fin especulativo.

En este estado, el Sr. presidente hizo despegar al público para tratar la cuestión en sesión secreta.

Y no podemos decir nada más. Porque consideramos que no puede decirse.

Que se las compongan!

Enhorabuena!

Tenemos el gusto de participar á nuestros correligionarios, que dentro de breves días, vendrá á visitarnos el notable hombre público D. José Llitjet, gerente del ferrocarril de ésta á Gerona, republicano de abolengo.

A las armas!

Parece ser que los carlistas piensan presentar por Cataluña, cuatro candidatos; uno por cada provincia.

Los indicados, son: El Marqués de

Tamarit, Ortiz de Zarate, Mararrasa y Lloréns.

¡Vemos ó no!

La Junta del Centro de Unión Republicana convocó para hoy á una reunión general, por si debemos ó no tomar parte en las futuras elecciones.

¿Cuándo despertaremos del letargo?

ELECCIONES

He aquí las fechas en que se verificarán las operaciones electorales:

Abril 9. Interventores para diputados.

16. Elecciones de Idem.

23. Compromisarios para negociadores.

30. Elecciones de Idem.

Mayo 7. Interventores para concejales.

14. Elecciones de Idem.

Junio 2. Reunión de las Cortes.

Censo electoral.

Los republicanos que componen el cuerpo de redacción, avisan, á sus correligionarios, amigos y lectores de nuestro semanario, que para el próximo mes de Abril se hacen las reclamaciones de inclusión y exclusión, en las listas electorales, ante la Junta del Censo municipal.

Todo aquellas personas que se encuentran dentro de las condiciones legales para ser incluidas, y no quieren hacerlo individualmente pueden pasar por esta redacción á facultar sus nombres, apellidos, etc. ó bien encargándolo al Consejo del Centro de U. Republicana, que gustosos haremos la reclamación en colectividad.

Aviso

Yá es sabido sobradamente que por sostener un periódico en la localidad, supone en el terreno material una suma de gastos y sacrificios en favor de nuestra causa, que creemos confiadamente que sabrán apreciar nuestros correligionarios y suscriptores.

El fin que debemos perseguir, bien merece la pena de esta tentativa, yá sea únicamente, para ver coronadas las aspiraciones del pueblo.

Con el fin de saber á qué atenernos, y para la mejor administración del periódico, rogamos á todos nuestros correligionarios y especialmente á los

«Socios del Centro» procuren ayudarnos con sus suscripciones.

Velada al Centro.

Esta noche celebrarán la 4.^a y última de la temporada.

No podemos pasar por lo alto, sin prodigar un justo y merecido aplauso á los Srs. aficionados y especialmente al Director Sr. Casanova, por su buen acierto, y por los ratos de solá que han proporcionado á los socios y sus familias.

Colegio Mercantil.

Fuimos galantemente invitados por los alumnos y profesores de dicho colegio el domingo próximo pasado á una velada, que casi podríamos calificarla de familiar, y que por cierto estuvo concurridísima. Lástima que los salones no hubiesen sido más espaciosos, porque había mucha más gente en plé que sentada, sin contar aún la que tuvo que marcharse por no poder oír ni ver nada.

Eso, es una prueba palmaria de las muchas simpatías que goza en esta villa, el respetable director Sr. Coreó.

Nuestra más cordial enhorabuena.

¡Bien venidos!

El martes de la presente semana, llegaron ya, las significativas golondrinas.

Llevan acaso, de allende los mares, un triste recuerdo de nuestros desgraciados hermanos, muertos en campaña.

La limpieza!

La plaza mercado de nuestra Villa, parece verdaderamente un estercolero, por estar cubierta de hojas de hortalizas, escombros, barro y arena, que por poco sirve.

¡Ya empezará á ser hora, de que nós la arreglasen decentemente!

VARIEDADES

DIAMANTE COLOSAL

En el 86 llegó á Europa procedente de Grigalandia, donde había sido hallado. Estaba entonces en bruto y pesaba 457 quilates. Largo tiempo estuvo expuesto sin que

nadie se atreviera á comprarlo, hasta que al último fué preciso formar un sindicato de joyeros de París y Londres para poder reunir la cantidad que pedían por el carísimo diamante, el cual fué enviado á Amsterdam para que allí lo cortara uno de sus hábiles artistas de que tiene el privilegio exclusivo Holanda; el artista estuvo cerca de un año para verificar su lenta y arriesgada obra.

Por su tamaño, su color, su pureza y su brillo deja muy atrás los brillantes históricos del mundo. Después de pulido pesa 200 quilates, es decir, mucho más que el famoso Regente de Francia y casi el doble del koonoor de la corona inglesa.

El Nizam, pesaba en bruto 367 quilates y lo tasaron en 72 millones de reales.

El Orlof, que se dice que fué robado de un templo indio, donde formaba el ojo de un idolo, pesa 5 quilates y un cuarto menos, que el gran Diamante del Africa Austral, pues así se llama el diamante en cuestión. El Orlof, fué adquirido en 1772 por la emperatriz Catalina de Rusia, en nueve millones de reales, y una renta fija de 4,000 rubles anuales, y un título de nobleza. El sindicato de joyeros pedía por el mismo cien millones de reales.

Después de este, el mayor del mundo es el que posee Portugal, que según ellos, pesa la friolera 1,680 quilates, así será vidrión porque nuestros vecinos nunca exageran, y la verdad, todo lo que viene de allí se ha de tomar á título de inventario.

LOS PÁJAROS Y EL VIENTO

En una revista alemana, dice, á propósito de las consideraciones que suelen publicarse en muchas obras sobre el vuelo de las aves con relación al viento, que esa clase de consideraciones son un notable ejemplo de los flagrantes errores que pueden pasar de unas á otras épocas como hechos acreditados y reales, fuera de toda discusión y duda. Léase, en efecto, en un gran número de descripciones de viajes, que un pájaro recorre más fácilmente largos espacios en contra del viento que á favor de él, porque el viento infla sus plumas; encontrándose igualmente en estas obras las más expresivas frases de admiración, sobre la sorprendente facilidad con que varias aves adelantan á los buques navegando á toda vela.

En todos estos casos que suelen citarse, se considerará el pájaro como si fuera un objeto que tuviera un punto de apoyo fuera de la atmósfera y que resistiese la presión del viento, cuya manera de ver la cuestión, es exacta cuando se trata de un pájaro que corre, que está en reposo ó que nada; pero deja de serlo desde el momento en que se trata de un pájaro que se eleva en el aire; pues en este caso se encuentra, por decirlo así, formando parte de la atmósfera como si fuera un globo; y participa como éste del movimiento que aquella le imprime; de tal modo, que aún puede sin darse cuenta más difícilmente que el aeronauta de la corriente aérea que le lleva consigo, sin poder juzgar ni apreciar tampoco otra cosa más que las

variaciones de energía que de ese mismo transporte resultan.

Por la vista de los objetos fijos es únicamente por donde el pájaro y el aeronauta pueden formar juicio de la dirección que son impelidos por el viento; poseyendo, sin embargo, el pájaro, la ventaja de poder aprovecharse de una componente del viento que le conduzca al lugar á donde se dirige, en tanto que los esfuerzos hechos hasta hoy con este objeto por el hombre, han resultado completamente infructuosos.

El pájaro en su vuelo no siente la resistencia del aire más que de frente, y no juzga de la desviación que el viento imprime á su dirección más que por la vista de los objetos terrestres, lo mismo que el navegante no aprecia la fuerza de arrastre de una corriente marina más que por el aspecto del cielo, ó de las costas á que se dirige, mientras la quindola le enseña el camino recorrido.

La analogía entre un buque de vela y un pájaro que vuela, no es, sin embargo, tan completo como parece; puesto que el pájaro

no se encuentra más que dentro de un medio, la atmósfera, en tanto que un barco se encuentra en dos, la misma atmósfera y el agua.

CÁBALLO MEJICANO

Los caballos y ginetes mejicanos tienen gran fama; el rancharo jarocho, consagra sus desvelos y funda sus ilusiones en el caballo, lo mismo que hace el árabe, que considera á aquel noble animal como el más precioso dón. Las fiestas que celebran en una ranchería son principalmente ejercicios hípicas, que recuerdan los simulacros de los cheiks argelinos, comparando la fuerza y vigor de las monturas y la agilidad y destreza en su manejo; carreras, torneos, enlace de toros y reses y otros ejercicios son preferidos por los mejicanos á otras diversiones, en las cuales demuestran una soltura sorprendente.

El caballo mejicano es generalmente de poca alzada, pero tiene musculatura fuerte

y vigorosa y gran energía y resistencia para el trabajo. El color predominante es el tordo en sus diversas combinaciones. Se crían en las praderas en estado salvaje hasta la edad de cuatro á cinco años, en la cual procuran cogerlos á lazo y domarlos, dejando sin herir á los que viven en el campo.

Todos los años los dueños de los potreros visitan sus fincas y hacen reunir en cercados á sus potros, acudiendo los compradores á elegir los que les convienen: designados éstos, les hechan un lazo y los derriban para sujetarlos, les ponen la silla y una especie de bozal en cuya disposición los monta un jarocho y el potro sale escapado hasta que con el cansancio el jinete consigue hacerle con él y gobernarle, lo cual no es difícil, pues el caballo mejicano es de buena índole y de carácter docil. Se le alimenta generalmente con maíz y cebada; en primavera se le hecha algunos días al forraje y despues vuelve al servicio, casi siempre muy duro y fatigado, que no podría resistir un caballo europeo.

Mercado de Olot

día 20 Marzo.—Cuartera de 80 litros

Trigo.	18'50	Ptas
Mezcladizo.	16	»
Maíz.	13'25	»
Altorjón (FAJOL).	15	»
Arvejas.	17	»
Panizo	15'50	»
Mijo.	15	»
Habichuelas.	21	»
Altramuces.	11	»
Habas.	15	»
Patatas (carga).	15	»
Huevos (docena).	0'75	»
Paja (qq.).	2'50	»
Tocinos (1'2 kig.).	1'75	»
Bueyes	1'64	»
Terneras	1'87	»
Corderos	2'00	»
Cabritos (0'4 kig.).	0'35	»

Imprenta de V. Guardiola é hijo, Clivillers 14 Olot

DISPONIBLE PARA ANUNCIOS

LA UNIÓN

PERIÓDICO REPUBLICANO DE OLOT

Y SU DISTRITO

SALDRÁ TODOS LOS SABADOS, A LOS PRECIOS SIGUIENTES:

En Olot al mes.	0'50
El trimestre.	1'50
Al año.	5'00
En Provincias trimestre..	2'00

Anuncios Esquelas y Remitidos á precios convencionales

Números sueltos 10 céntimos.